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◆責任編輯：黃健恆

積金撤對沖草案今屆打頭炮
特首：促人事委會新春前加班審議 爭取2025年落實

香港經濟接連遭黑暴及疫情打殘，打工仔飯碗不保，僱主「炒

人」時卻動用強積金供款對沖僱員的遣散賠償。工聯會立法會議員

鄧家彪昨日在行政長官答問大會上指出，過去四季多達65億元強積金被

對沖，蠶食僱員退休保障。為此，香港特區政府急市民所急，行政長官林

鄭月娥透露，取消強積金對沖將成為特區政府提交第七屆立法會的第一條

草案，會要求即將成立的立法會人力事務委員會，在農曆新年前加開會議

審議，爭取在2025年左右落實取消強積金對沖，保障基層勞工權益。

◆香港文匯報記者 黃書蘭、文森

香港文匯報訊（記者 馮禮士）昨日除了是
第七屆立法會首次會議暨行政長官答問大會，
也是一班議員接種第三針的大日子。會議舉行
後，政府派外展隊為出席的立法會議員和職員
接種科興疫苗。立法會議員對活動流程感到滿
意，認為議員帶頭接種疫苗，能樹立榜樣鼓勵
市民打針。
完成接種第三針疫苗的梁熙議員呼籲，市

民若未接種疫苗，請盡快接種，他化身「疫

苗大使」呼籲說：「現時政府已經開展第三
劑接種計劃，已接種兩劑疫苗的市民，請盡
快接種第三針！」他對現時的疫苗接種進度
感到滿意。
陳勇議員表示，議員接種疫苗能為市民樹立

榜樣，以達至「全民接種」。李浩然議員對今
次疫苗接種安排感到滿意，並稱讚流程順暢及
姑娘手勢純熟，同時呼籲市民盡快接種疫苗，
以保護身邊的人。

外展隊為議員打第三針科興
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記者 攝

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港特區回歸祖國已踏入第
二十五個年頭，特區政府一直未能就基本法第二十三條進行立
法，社會各界期望落實「愛國者治港」原則的新一屆立法會能
履行有關憲制責任。行政長官林鄭月娥昨日在第七屆立法會首
次大會上表示，保安局局長鄧炳強已就基本法第二十三條立法
埋首進行相關工作，包括會參考外地及本地的案例及經驗，爭
取在本屆政府任期內，制訂立法大致框架予社會討論，並強調
法例條文制訂時，要確保成效，相信難以在任期內通過相關法
案。
特首昨日在會上接受議員提問，新民黨主席葉劉淑儀問到就

基本法第二十三條立法的進度及時間表，林鄭月娥表示，就基
本法第二十三條進行立法是特區政府的憲制職能，不能再拖，

她亦已多次公開重申特區政府會馬上跟進有關本地立法工作，
保安局局長鄧炳強正全情投入相關工作，爭取今年6月、本屆
政府任期內，完成制訂立法的大致框架內容，以交予社會討
論。
對於有議員期望立法能在本屆政府任期內完成，林鄭月娥坦

言難度高，「若能辦到，特區政府自然不會反對，但必須確保
法例要立得好，有成效。」要像2020年全國人大常委會為香港
制訂的香港國安法一樣，不但做到止暴制亂，亦成為香港的
「定海神針」，有效防範、制止、懲處危害國家安全的行為。
「基本法第二十三條的立法工作同樣是要訂立一條好的法律，
我們會抓緊進行這項工作，或者待保安事務委員會成立後，可
以正式或非正式開始與保安局和律政司的同事商量。」

林鄭：爭取本屆任期制訂二十三條立法框架

香港文匯報訊 香港特區政府政務司司長李家
超昨日去信《經濟學人》，反駁該雜誌本月8日一
篇以「香港的新立法會議員已宣誓這是假民主」
為題文章，指該文是「失實偏頗」。李家超強
調，沒有國家可以「壟斷民主」，民主可用不同
形式實踐，成功與否需以人民生活福祉作為衡
量，斥外國若「試圖將其民主模式強加於香港，
是不民主的表現」。
李家超在信中表示，去年12月19日舉行的立法會

選舉是「公開、公平、誠實的選舉」，獲不同傳媒

廣泛報道，與本港回歸以來所舉行的選舉做法一
致，當選議員有責任維護特區和國家利益，指沒有
任何國家會允許叛國者、非愛國者和外國代理人參
與政治體系。
他指出，投票權、參選權、言論自由、新聞自由

都在基本法中訂明，在根據國際公約貫徹這些權利
與自由時，都要在不危害國家安全的大前提下。而
警方執法都是嚴格按法律行事，不會考慮疑犯的政
治主張、背景和職業。他強調沒有國家可以「壟斷
民主」，民主可用不同形式實踐，成功與否需以人

民生活福祉作為衡量。而香港的民主發展已在基本
法中訂明，要視乎本港發展而循序漸進，斥外國若
「試圖將其民主模式強加於香港，是不民主的表
現」。
他重申，2019年的反修例黑暴動亂「在外國勢力

干預下推波助瀾」，不單威脅市民人身安全亦危害
社會安全；對法院的恐嚇是威脅香港的法治，而香
港國安法則有效令香港回復穩定與安全。這些事實
與經驗證明港人生活「愉快」而香港仍繼續是「開
放、安全、有活力和營商友善」的大都會。

《經濟學人》誣選舉被操縱 李家超致函斥失實

第七屆立法會聚焦民生，打頭炮審議的
草案正是影響全港數百萬打工仔的取

消強積金對沖條例草案。林鄭月娥昨日在
會上表示，2021年施政報告已公布擬向第
七屆立法會初步提交40項立法建議，而最
終提交的法案肯定會更多，包括就基本法
第二十三條立法、取消強積金對沖、《版
權條例》修訂、強制舉報虐兒個案機制、
提高職安健最高罰則、精簡土地發展法定
程序等。據悉，政務司司長李家超正統籌
本年度立法議程，稍後會提交立法會參
考，認為今年的立法工作相當繁重。

條例草案已獲行會通過
在眾多草案中，取消強積金對沖成為首
條提交立法會審議的草案。林鄭月娥指
出，有關條例草案已獲行政會議通過，待
今屆立法會成立相關委員會後，她會要求
勞工及福利局局長羅致光到該委員會向議
員作相關簡介及討論，然後由委員會提交
立法會大會進行一讀和二讀等審議程序。
林鄭月娥希望全體議員一起努力，爭取
在今年6月30日本屆政府任期結束前通過
該條具相當標誌性的條例草案，希望在
2025年左右落實安排，保障基層勞工權
益。她表示，自己早在擔任政務司司長
時，已在扶貧委員會上十分關注有關條例

草案，更為此進行與人口政策相關的檢
討，檢視香港的多項退休保障制度。

體現政府重視勞工福利
她強調，強積金是香港退休保障的重要

支柱之一，不能讓對沖「弱化」支柱，但
因當年制訂強積金時，已規定了有關安
排，故才要花大量時間找出解決辦法，並
相信很多僱主在特區政府投入過百億元撥
款協助僱主應付取消對沖帶來的影響後，
變得比較支持條例。
該條例成為首項提交立法會的草案也體

現特區政府重視基層勞工的福利，林鄭月
娥表示特區政府將會為現時不用供強積金
的最基層勞工代供強積金，更好照顧他
們。而在取消強積金對沖的條例草案通過
後，仍需待強積金電子平台的構建完成，
及再制訂另一條相關條例草案，以成立一
個能配合取消對沖工作的戶口。
鄧家彪在會後見記者時表示，取消強積

金對沖牽涉打工仔退休後的生活保障，在
過去4季被對沖的金額便達65億元，認同
問題不能再拖，歡迎特區政府以取消對沖
作為第七屆立法會的首條法案，並會要求
快將成立的立法會人力事務委員會，在農
曆新年前加開會議，以盡快完成審議工
作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）多個政黨及功能界
別議員均認為，昨日立法會的首次會議充分體現「愛
國者治港」的議會新氣象，無論是行政長官或立法會
議員本身，均有充分的交流與互動，讓市民能夠清楚
了解未來特區政府的施政藍圖，實為好開始，冀上下
一心追回過去浪費的時間，解決積存問題。

廖長江：討論更聚焦實際議題
立法會「班長」、商界（第二）議員廖長江表示，

第七屆立法會首場會議為行政長官答問大會，十分有
意義。與過往相比，今次討論更能聚焦實際議題，非
常有用，如果要歸納是次的答問大會重點，共有經
濟、民生、防疫三大方面，而特首也很詳盡地回答。
對於有部分議員因檢疫關係未有到場與會，他坦言可
惜，但欣慰議員以大局為重不出席會議，避免危及立
法會未來兩周運作，體現他們有承擔。
民建聯立法會議員李慧琼於會後表示，是次會議

充分體現了「愛國者治港」原則下的立法會會議氣

氛良好，行政長官能夠詳細和清楚說出特區政府未
來的工作方向，讓市民可以更了解特區政府和立法
會所關注的施政重點。
工聯會立法會議員吳秋北形容，今次是議會的新
氣象，並提出需要加強責任感「追返過去時間」解
決積存問題。
新民黨主席葉劉淑儀表示，很高興見到行政長官
林鄭月娥辛勤工作、迎難而上，在今次的行政長官
答問大會中，對方的回應言之有物，形容是在新時
代下一個美好的開端。
經民聯立法會議員林健鋒表示，立法會首次於國
徽及區徽面前舉行立法會行政長官答問大會，形式
莊嚴有序，意義重大，感到心情激動，亦樂見議員
於不同政策範疇，向特區政府提出建設性的意見及
批評。他形容昨日的答問過程是行政立法關係的良
性互動，大家「有傾有講」。
自由黨主席張宇人表示，從宏觀方面，自由黨多

年倡議的基建先行建議，已被特首接受，並承諾會

修訂一系列的法例，以加快生地變熟地的速度，從
而加快房屋興建的速度，解決上樓的問題；微觀方
面，他多謝林鄭月娥向飲食業界提供援助，亦希望
在抗疫工作能夠快、狠、準，盡快讓業界重開晚
市，而今次答問大會相當有用。

首次會議開好頭 議員點讚新氣象

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）第七屆立
法會昨日舉行首場行政長官答問大會，雖然
20名議員正接受檢疫或須留家，無法親身
出席，但仍透過觀看立法會網上直播，遠程
參與會議，還即席就行政長官林鄭月娥發表
內容，在其 Facebook 留言，積極表達意
見。
立法會「班長」廖長江在行政長官答問會
後，被傳媒追問部分議員無法親身出席會議
時，他表示有點可惜，但亦欣慰議員們響應
立法會主席梁君彥的呼籲，以大局為重，認
同這是有承擔的表現。

容海恩：會全面投入立會工作
容海恩議員昨日在Facebook專頁發帖，
指她與另外8名議員，包括周文港、林智
遠、林順潮、洪雯、黎棟國、陳家珮、陸瀚
民和譚岳衡，正在觀看立法會網上直播；其
中洪雯和陸瀚民仍在竹篙灣檢疫中心檢疫。
容海恩表示，原準備參與會議及向特首提
問，但接受立法會主席梁君彥的勸喻，改為
觀看直播。她又指，立法會已經邁向新時
代、新氣象，會全面投入立法會工作，在沒
有拉布、沒有暴力衝擊的環境下，與政府、
與其他黨派和議員分享意見，理性議政，共
同推動香港經濟、民生、政制向前發展，為
香港市民服務。
陳仲尼議員透過網上直播，了解特區政
府最新施政方針。他更指，認同特首改組
政策局建議，令部門更能專注所屬範疇，
更有效回應持份者的訴求及解決問題。至
於精簡土地審批及開發程序，壓縮土地規
劃流程，他相信可加快土地及房屋供應，
冀日後特區政府專注解決土地與建屋的協
調問題。
譚岳衡議員表示，於家中認真收看了首次

立法會直播，對於行政長官於三方面工作的
闡述，包括行政立法關係、推進「北部都會
區」建設及重組政府架構，表示認可。同
時，看到會議現場議員理性提問、行政長官
坦誠回答，良性互動的局面已經顯現。
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◆◆林鄭月娥指取消林鄭月娥指取消
強積金對沖成首條強積金對沖成首條
提交立法會審議的提交立法會審議的
草案草案。。 美聯社美聯社

◆多個政黨及議員均認為，立會首次會議充分體現
「愛國者治港」的議會新氣象。 香港文匯報記者 攝

◆容海恩與另外8名議員觀看立法會網上直
播。 fb圖片


